
10．大古根公民館（植・大古根） 

（１）概要 

７月 22 日（水） 

町側出席者   13 名 

地区側出席者 25 名 

 

（２）町政報告 

同趣旨のため省略（宮津公民館を参照） 

 

（３）要望・提言など 

①：植公園（子ども達の遊び場）、権現山、西狐谷池（中の池）、矢勝川（彼岸花）周辺の

総合的な公園整備について【植】 

答：総合的な公園としての一体的な整備は難しいと考える。それぞれの施設を踏まえた区

の公園周辺としての面から、第５次総合計画の中でも公園計画を踏まえて検討してく。 

 

関連要望：岩滑地区の彼岸花を植えようという活動をしている NPO 法人も見学に来た。矢

勝川から権現山を一体化した整備をして欲しい。 

答：施設の中にいろいろな宗教的なものがあると、町としては、公園として位置づけは難

しい状況にあるので、その辺のご理解をいただきたい 

 

関連質問：総合的な公園は難しいが、五郷社とか中の池など個々に整備を進めていく予定

はあるのか。 

答：総合的公園というのは、もっと大規模にいろいろな遊具施設とか散歩道とか、概ね総

合公園でいきますと 10ha なので、かなりの面積が必要となる。植公園は、公園と神社と

一体になっており、神社を除いた区域での都市公園ということで指定してある。そうい

うことから、例えば中の池、西狐谷池についても堤体の改修という形で、池全体の公園

整備ということは今のところは考えていない。 

 

②：植公園の水洗トイレ、遊具（築 25 年）の整備について【植】 

答：植公園は町でも一番初めにできたくらいの公園で遊具なども老朽化しているかもしれ

ない。現在、町には 38 カ所の公園があり、地元の協力を得ながら、管理もしている。遊

具に関しては、要望があれば改修について区長を通じて出していただければ検討する。

トイレについては、まだトイレのない公園もあるため、あわせて検討していきたいと考

えている。 

 

③：高齢者の宅老所の建設について【植】 

答：現在、宅老所は町内４小学校区に１カ所ずつ開設しており、そのうち２カ所は老人憩

の家、他の２カ所は借家を利用して活動している。各宅老所はボランティアで運営され
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ており、宅老所を設置する場合には、運営していくボランティア団体が必要となってい

る。また、活動場所としては、既存の宅老所のように町の施設や借家の活用を考えてい

るので、新たに施設をつくることは考えていない。しかし、新規の開設については、第

５次総合計画の中で充実させたいと思っている。 

 

④：道路整備（草木から一期一会までを南吉記念館の道路、東西の横松で止まっている環

状線の道路延長）について【植】 

答：草木岩滑線については、阿久比高校まではできているが、その先がまだ事業的には未

着手となっている。今後とも土地改良などの事業とあわせて整備を考えている。東西の

環状線については早期事業化を県に要望しており、今後とも引き続き早期の事業化を要

望していく。 

 

⑤：阿久比町内の神社・仏閣めぐりのパンフレット及び整備について【植】 

答：既存の資料として「あぐいタウンマップ」等を発行しており、タウンマップの中に神

社・仏閣等の位置も表示されている。また、平成６年に発行した「阿久比のあゆみ」ま

た阿久比町誌、資料編の中で神社・仏閣を紹介しており、この町史は一般に販売してい

る。こうした既存の資料があるため、現在のところ新たに神社・仏閣めぐりのパンフレ

ット等の作成をする予定はない。 

 

⑥：野崎信号交差点より東側、名鉄線路までの間の市街化区域への編入について【大古根】 

答：野崎信号から東側の名鉄線路の間については、第４次総合計画の中で、農業系整備地

域に位置づけている。市街化区域への編入は、地権者の同意とともに、その整備手法が

明確でないと市街化区域には編入できないため、具体的な整備の手法が決まった段階で

検討に入ることになる。また、第５次総合計画の中での位置づけも重要であるので、今

後、住宅地としての構想に入れるような形で第５次総合計画の中で検討していく。 

 

⑦：植大駅周辺の駐輪場等の整備について【大古根】 

答：植大駅周辺の駐輪場の整備についは、整備計画を町としては持っていない。駐輪場を

整備するなら名鉄の用地と想定されるので、今後、名鉄とも協議しながら進めていきた

いと考えている。 

 

⑧：環状線の早期実現について【大古根】 

答：環状線の早期実現については、今回の懇談会でもその要請は多い。島田橋の関係や万

栄橋の交通量の問題もあり、環状線の早期実現は重要な課題と考えている。今後とも引

き続き早期の事業化を県に要望していく。 

 

⑨：蓮慶寺下の榊原農材と榎本理容の間の横断歩道への押しボタン式の信号を設置してほ

しい。 

答：ご要望の信号機の設置は半田署に要望はしているが、他の信号との距離の問題があり、

実現できていない。信号の設置基準があり、駅前の信号と野崎の信号が近いため、設置
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ができないということ、植の人口も増えているため、今後、強く要請はしていく。 

 

⑩：野崎の交差点から西へ約 100 メートルの道路南側の草刈り幅が中途半端な件について 

答：道路の草刈りについては、幹線道路、通学路を主体にして草刈りを委託して実施して

いる。道路状況により草刈りの幅を区別しているため、融通がきかない点もある。ご意

見をいただければ業者への指示など対応する。また、草刈りについて地元にもお願いし

たいと思っている。 

 

⑪：岩滑新田に行く農免道路の信号機周辺の土砂堆積の解消について 

答：道路に関する問題に関してできるだけ区長さんから連絡いただきたい。危険な状態な

どは場所が明確であれば現状を確認に行く。その状況によっては、区長さんから申請を

出していただくなどの対応をしていく。 

 

⑫：中の池、西狐谷の西側から雑草や竹が道路を覆ってくる。２トン車だと支障があるほ

ど。東海市の方の山であるので町に連絡すれば地主に連絡して対応してもらえるのか 

答：地主の関係もあるため難しいが、道路の通行上障害になる場合があれば、町が地主に

対応を依頼・連絡する場合もある。すべて町で対応というわけにはいかないため、区長

さんから対応をお願いする場合もある。まずは現場を確認する。 

 

⑬：学校での運動会などでの禁煙やアルコールの持ち込みを緩和してほしい。 

答：緩和はできないが、地域と連携した学校づくりを支援したいと考えている。 

 

⑭：白沢グランドのテニス場（Ａコート）のネットについて 

答：早速、現場を確認して対応する。 
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